

PALABRAS DE LA SEÑORA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, DINA BOLUARTE ZEGARRA, CON OCASIÓN DE LA CEREMONIA DE CLAUSURA DEL AÑO LECTIVO 2023 DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA DEL PERÚ “JAVIER PÉREZ DE CUÉLLAR”*

ES PARA MÍ MUY GRATO PRESIDIR ESTA CEREMONIA SOLEMNE, DE LARGA TRADICIÓN Y SIGNIFICADO, EN ESTE HISTÓRICO RECINTO, TORRE TAGLE, POR EL QUE HAN TRANSITADO ILUSTRES DIPLOMÁTICOS, POLÍTICOS Y PERSONALIDADES DE NUESTRO PAÍS Y DEL MUNDO.

HOY CLAUSURAMOS EL AÑO LECTIVO 2023 DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA DEL PERÚ JAVIER PÉREZ DE CUÉLLAR Y ASISTIMOS A LA GRADUACIÓN DE LOS ESTUDIANTES QUE HAN CULMINADO SATISFACTORIAMENTE SU FORMACIÓN ACADÉMICA Y PROFESIONAL.

SE INCORPORARÁN AL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA, EN UNO DE LOS ACTOS MÁS REPRESENTATIVOS Y SIMBÓLICOS DE LA CANCELLERÍA.

CONTAMOS CON UNA CANCELLERÍA PLENAMENTE COMPROMETIDA CON UNA POLÍTICA EXTERIOR ORIENTADA HACIA LA PAZ, LA DEMOCRACIA, EL DESARROLLO Y LA INTEGRACIÓN, UNA CANCELLERÍA QUE VINCULA ESTRECHAMENTE LA ACCIÓN EXTERNA CON LAS PRIORIDADES NACIONALES DE DESARROLLO.

DURANTE MÁS DE DOSCIENTOS AÑOS, TORRE TAGLE, EN BASE A UN PROFESIONALISMO Y UNA MÍSTICA APEGADA A LOS GRANDES PRINCIPIOS Y VALORES HUMANOS Y DEMOCRÁTICOS, HA VELADO POR MANTENER Y FORTALECER EL RESPETO AL DERECHO INTERNACIONAL, A LA SOLUCIÓN PACÍFICA DE LAS CONTROVERSIAS, AL DIÁLOGO MULTILATERAL Y LA BÚSQUEDA DEL CONTINUO DESARROLLO Y BIENESTAR DE LA SOCIEDAD PERUANA.

ES POR ELLO POR LO QUE NUESTRA DIPLOMACIA PONE EN PRIMER LUGAR A LOS MÁS NECESITADOS, PUES ES REFLEJO DE UN ESTADO QUE BUSCA PERMANENTEMENTE ACERCARSE AL CIUDADANO DE A PIE, A FIN DE COMPRENDER Y DAR SOLUCIÓN A SUS NECESIDADES MÁS BÁSICAS; QUE TRABAJA EN BUSCA DE UN CLIMA GLOBAL DE PAZ Y SEGURIDAD; QUE ESTÁ COMPROMETIDO CON EL ESTADO DE DERECHO Y LUCHA ACTIVAMENTE CONTRA LA CORRUPCIÓN.

QUE VELA POR LOS DERECHOS DE LOS PERUANOS EN EL EXTERIOR, PRESERVANDO SU SENTIDO DE IDENTIDAD NACIONAL.

LOS TERCEROS SECRETARIOS QUE HOY SE RECIBEN, TIENEN LA GRAN RESPONSABILIDAD DE CONTINUAR EL LEGADO DE LAS GENERACIONES PASADAS, AL TIEMPO QUE LE IMPRIMEN UNA VISIÓN DE FUTURO.

*Versión completa del discurso preparado para la ceremonia por la SPR; quien así lo anunció, aunque por razones de tiempo pronunció una abreviada.

EL ORDEN Y LA COMUNIDAD INTERNACIONALES, ASÍ COMO EL SISTEMA DE GOBERNANZA GLOBAL, SE ENFRENTAN ACTUALMENTE A UNO DE LOS MAYORES RETOS DESDE LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL.

EN EL PLANO DE LA SEGURIDAD Y LA PAZ INTERNACIONALES, SOMOS TESTIGOS DE LA AGRESIÓN A UCRANIA Y DEL RECRUDECIMIENTO DEL CONFLICTO EN EL MEDIO ORIENTE, EN AMBOS CASOS EN PROPORCIONES NO VISTAS DURANTE MÁS DE SETENTA AÑOS, CON CONSECUENCIAS QUE AFECTAN A LA HUMANIDAD EN SU CONJUNTO.

DEBEMOS MANTENERNOS FIRMES EN EL RECHAZO A TODO ACTO QUE ATENTE CONTRA LOS PRINCIPIOS DE LA CARTA DE LAS NACIONES UNIDAS, COMO SON EL RESPETO A LA SOBERANÍA DE LOS PAÍSES, EL RESPETO AL DERECHO INTERNACIONAL Y AL DERECHO INTERNACIONAL HUMANITARIO Y LA SOLUCIÓN PACÍFICA DE LAS CONTROVERSIAS, TODOS VALORES PERMANENTES QUE INSPIRAN EL ACCIONAR INTERNACIONAL DEL PERÚ.

A ELLO SE SUMA UN ESCENARIO MULTILATERAL FRAGMENTADO, DONDE HA DISMINUIDO LA CAPACIDAD DE DIÁLOGO Y DE ACTUAR SOLIDARIAMENTE, CON SERIOS CUESTIONAMIENTOS A SU FUNCIONALIDAD Y EFICACIA.

EN EL PLANO ECONÓMICO, CONTAMOS CON UN SISTEMA FINANCIERO Y COMERCIAL GLOBALES QUE SON INESTABLES Y QUE NO FAVORECEN PARTICULARMENTE A LOS PAÍSES EN DESARROLLO, MENOS A LAS POBLACIONES MÁS VULNERABLES Y NECESITADAS.

EL DESARROLLO SOSTENIBLE TAMBIÉN SE VE AFECTADO POR LOS DESAFÍOS GLOBALES COMUNES A TODOS, COMO SON EL CAMBIO CLIMÁTICO; LA POBREZA Y EXCLUSIÓN; EL NARCOTRÁFICO, TERRORISMO Y CRIMEN INTERNACIONAL; LA DESIGUALDAD DE GÉNERO; LAS BRECHAS EN SALUD, EDUCACIÓN Y TECNOLOGÍA; ENTRE OTROS ASUNTOS DE IMPOSTERGABLE SOLUCIÓN.

EN ESTE ESCENARIO COMPLEJO, ES NECESARIO CONTAR CON UNA DIPLOMACIA ÁGIL E INFORMADA, QUE ESTÉ EN CAPACIDAD DE IDENTIFICAR LOS ESPACIOS EN LOS QUE EL PERÚ PUEDA EJERCER SU LIDERAZGO Y REFLEJAR SUS POTENCIALIDADES EN EL CONTEXTO GLOBAL.

ES NECESARIO CONTAR, POR ELLO, CON UNA POLÍTICA EXTERIOR QUE PUEDA EXPLORAR Y ENTENDER LOS FUTUROS DESAFÍOS Y SUS POSIBLES DESENLACES.

LA DIPLOMACIA PERUANA, FORJADA A LO LARGO DE LA HISTORIA, DEBE MANTENER SU CAPACIDAD DEMOSTRADA DE INTERPRETAR ACERTADAMENTE LAS TENDENCIAS GLOBALES. PARA LLEVAR A CABO ESTA POLÍTICA EXTERIOR, ES ESENCIAL CONTAR CON UN RESPALDO POLÍTICO SÓLIDO, ADAPTADO A LOS TIEMPOS CONTEMPORÁNEOS Y SIEMPRE ALINEADO CON LOS INTERESES PERMANENTES DE LA PATRIA.

SEÑORAS Y SEÑORES,

LOS NUEVOS INTEGRANTES DEL SERVICIO DIPLOMÁTICO SE UNEN A UNA INSTITUCIÓN BICENTENARIA QUE HA DESEMPEÑADO UN PAPEL FUNDAMENTAL EN LA CONSOLIDACIÓN DE LA REPÚBLICA Y LA DEFENSA DE LOS INTERESES DEL ESTADO.

LO HACEN LUEGO DE HABER SEGUIDO UN RIGUROSO PROCESO DE SELECCIÓN Y UNA EXIGENTE E INTEGRAL PREPARACIÓN EN LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA JAVIER PÉREZ DE CUÉLLAR.

DURANTE MÁS DE DOS SIGLOS, TORRE TAGLE HA MANTENIDO SU COMPROMISO CON LOS PRINCIPIOS QUE SUSTENTAN A LA REPÚBLICA Y LA NACIÓN QUE ELLA REPRESENTA ANTE EL MUNDO.

RESULTA, PUES, IMPOSIBLE SEPARAR EL BIEN GANADO PRESTIGIO DE NUESTRA CANCELLERÍA DEL DE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA.

ÉSTA NO SOLO ES UN CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL ENCARGADO DE FORMAR Y ACTUALIZAR A LOS ASPIRANTES Y MIEMBROS DEL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA.

ES TAMBIÉN EL MECANISMO POR EL CUAL EL PAÍS SELECCIONA LOS MEJORES PROSPECTOS PARA INGRESAR EL SERVICIO DIPLOMÁTICO, UNA FUNCIÓN CENTRAL PARA LA POLÍTICA EXTERIOR DEL PAÍS Y PARA GARANTIZAR LA ADECUADA DEFENSA DE LOS CIUDADANOS Y LOS INTERESES DEL PERÚ EN EL EXTERIOR.

ME ALEGRA COMPROBAR QUE PRÁCTICAMENTE TODOS LOS RINCONES DE LA PATRIA ESTÁN REPRESENTADOS EN ESTA ACADEMIA.

QUE COMO DIRÍA EL TAYTA ARGUEDAS, ESTA ES UNA ACADEMIA DIPLOMÁTICA DE "TODAS LAS SANGRES".

ME ALEGRA TAMBIÉN COMPROBAR QUE, YA DESDE LAS AULAS HAN PODIDO COMPARTIR EXPERIENCIAS CON ESTUDIANTES INTERNACIONALES DE GUYANA, LOS ESTADOS UNIDOS Y DEL ECUADOR, A QUIENES EXTIENDO UN CORDIAL SALUDO.

LA ACADEMIA "JAVIER PÉREZ DE CUÉLLAR", CON 68 AÑOS DE HISTORIA, FORMA FUNCIONARIOS COMPROMETIDOS CON EL SERVICIO AL PAÍS.

ELLOS ESTÁN ENTRENADOS EN LAS RELACIONES INTERNACIONALES Y LA GESTIÓN EXTERNA, A PARTIR DE UNA VISIÓN DE ESTADO Y EN FUNCIÓN DE LOS INTERESES NACIONALES.

A TODOS USTEDES, FLAMANTES GRADUADOS, LOS FELICITO POR ESTE LOGRO Y LOS INSTO A CONTINUAR EL LEGADO DE GENERACIONES ANTERIORES, ENFRENTANDO LOS DESAFÍOS DE UN MUNDO EN DONDE LA ÚNICA CONSTANTE ES EL CAMBIO. UN CAMBIO CADA VEZ MÁS ACELERADO.

A USTEDES LES TOCA COMENZAR SU CARRERA PROFESIONAL EN UN ESCENARIO INTERNACIONAL CONVULSIONADO COMO NO SE HABÍA VISTO EN MUCHAS DÉCADAS.

*Versión completa del discurso preparado para la ceremonia por la SPR; quien así lo anunció, aunque por razones de tiempo pronunció una abreviada.

EN ESE CONTEXTO DE FRAGMENTACIÓN Y DESAFÍOS GLOBALES, ES IMPERATIVO QUE NUESTROS DIPLOMÁTICOS, USTEDES, ABORDEN CON INTELIGENCIA, PROFESIONALISMO Y PROACTIVIDAD ESTOS PROBLEMAS.

COMO JÓVENES DIPLOMÁTICOS Y FUNCIONARIOS DE ESTADO, RECAE EN USTEDES LA CORRECTA LECTURA Y ANÁLISIS DE ESTOS ACONTECIMIENTOS INTERNACIONALES, DESDE DONDE SE ENCUENTREN TRABAJANDO COMO TERCEROS SECRETARIOS, APORTANDO DESDE SUS ÁREAS CON IDEAS, CON ACTITUDES PROPOSITIVAS, CON TRABAJO EN EQUIPO, CON LEALTAD AL PAÍS. CUENTAN CON LAS HERRAMIENTAS Y HABILIDADES QUE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA LES HA PROPORCIONADO.

CUENTAN CON LA GUÍA DE LAS GENERACIONES QUE LOS ANTECEDEN, QUIENES ASUMEN AHORA EL COMPROMISO DE SEGUIR APOYÁNDOLOS EN SU FORMACIÓN PROFESIONAL.

INICIARÁN SU CAMINO COMO INTEGRANTES DEL SERVICIO DIPLOMÁTICO EN MOMENTOS EN QUE MI GOBIERNO HA REAFIRMADO, A TRAVÉS DE UNA AGENDA POSITIVA Y PROPOSITIVA, SU ROL EN EL ESCENARIO REGIONAL E INTERNACIONAL.

HEMOS ASUMIDO LA PRESIDENCIA DEL FORO APEC QUE EJERCEREMOS DURANTE TODO EL 2024.

HEMOS LIDERADO, COMO PRESIDENCIA PRO TÉMPORE, LOS TRABAJOS DE LA ALIANZA DEL PACÍFICO Y CONTINUAMOS EL CAMINO QUE NOS LLEVARÁ A FORMAR PARTE DE LA ORGANIZACIÓN PARA LA COOPERACIÓN Y EL ESTOY SEGURA DE QUE LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA, CARACTERIZADA POR SUS RIGUROSOS PROCESOS DE ADMISIÓN, ESTRICTAMENTE MERITOCRÁTICOS, Y QUE CUENTA CON UN PROCESO DE FORMACIÓN DE ALTA EXIGENCIA ACADÉMICA, LOS HA DOTADO DE LAS HERRAMIENTAS NECESARIAS PARA ENFRENTAR CON UNA DIPLOMACIA MODERNA Y ÁGIL LOS RETOS QUE SE APROXIMEN.

EN ESTE MOMENTO Y EN ESTA CASA, DESEO SUBRAYAR LA IMPORTANCIA Y LA NECESIDAD DE PRESERVAR LA INSTITUCIONALIDAD DE LA CANCELLERÍA Y SU CENTRO DE FORMACIÓN, LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA DEL PERÚ.

MUCHAS VECES, PROBABLEMENTE CON LA MEJOR INTENCIÓN, PERO CON FALTA DE CABAL ENTENDIMIENTO, SE PRETENDE CAMBIAR LA NORMATIVA DE INSTITUCIONES REPRESENTATIVAS Y EFICIENTES COMO ÉSTA, SIN TENER UNA COMPRENSIÓN SUSTANTIVA DE LO QUE ELLO PUEDE SIGNIFICAR PARA LA POLÍTICA EXTERIOR DEL PAÍS.

ESTIMADOS GRADUADOS Y PRÓXIMOS DIPLOMÁTICOS PERUANOS,

A USTEDES LES TOCA RENDIR HOMENAJE AL LEGADO DE RECTITUD, DECORO, HONESTIDAD Y PATRIOTISMO DE LOS DESTACADOS FUNCIONARIOS QUE LOS HAN PRECEDIDO POR ESAS AULAS.

ASIMISMO, EN ESTA OCASIÓN TAN ESPECIAL, DESEO EXPRESAR MI SALUDO Y RECONOCIMIENTO A LAS ORGULLOSAS MADRES Y ORGULLOSOS PADRES, FAMILIARES Y SERES QUERIDOS DE TODOS LOS MIEMBROS DE LA PROMOCIÓN QUE HOY SE INCORPORA AL SERVICIO DIPLOMÁTICO, Y QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, YA QUE ESTOY SEGURA DE QUE SU APOYO HA SIDO FUNDAMENTAL PARA LA CONCRECIÓN DE ESTE IMPORTANTE HITO EN EL DESARROLLO PERSONAL Y PROFESIONAL DE LOS JÓVENES GRADUADOS.

SOY TESTIGO DE EXCEPCIÓN DEL SACRIFICIO Y DEDICACIÓN DE NUESTROS HIJOS EN LA PREPARACIÓN PARA EL INGRESO A LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA, ASÍ COMO DURANTE LOS DOS AÑOS DE ESTUDIOS.

QUERIDOS JÓVENES DE LA PROMOCIÓN “EMBAJADOR CARLOS ALZAMORA TRAVERSO”, SU PROMOCIÓN LLEVA EL NOMBRE DE UNA FIGURA MUY DESTACADA DE NUESTRA DIPLOMACIA QUE NOS DEJÓ ESTE AÑO, Y QUIEN, CON SU TRAYECTORIA, SU CAPACIDAD Y SU CABALLEROSIDAD, HONRÓ LA TRADICIÓN DEL SERVICIO DIPLOMÁTICO DE LA REPÚBLICA Y ES EJEMPLO DE LA EXCELENCIA Y COMPROMISO QUE CARACTERIZA A ESTA BICENTENARIA CASA.

EN ESTE MOMENTO ESPECIAL, CONFÍO EN QUE LA PROMOCIÓN QUE SE GRADÚA ASUMIRÁ CON RESPONSABILIDAD LOS DESAFÍOS ACTUALES QUE EL PAÍS ENFRENTA.

CONFÍO EN QUE LOS VALORES Y TRADICIONES DIPLOMÁTICAS QUE AHORA LES TOCA A USTEDES RESGUARDAR REDUNDRÁN NO SÓLO EN UN CORRECTO, SINO EN UN EFICIENTE DESEMPEÑO DE SUS FUNCIONES EN DEFENSA Y PROMOCIÓN DE LOS INTERESES NACIONALES DEL PERÚ Y LA MEJORA DE LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS MÁS DE 33 MILLONES DE PERUANOS, EN ESPECIAL LOS MÁS NECESITADOS.

ESO ES LO QUE EL PAÍS ESPERA DE USTEDES. ES LO QUE USTEDES LE DEBEN AL PAÍS.

RECIBAN, UNA VEZ MÁS, MI MÁS AFECTUOSA FELICITACIÓN.

**¡VIVA EL PERÚ!
MUCHAS GRACIAS**